



## PANORAMA

# La biotecnología gana peso dentro del capital riesgo

Persisten frenos que lastran el despegue de la inversión extranjera en España

JUAN PABLO RAMÍREZ  
MADRID

La biotecnología española ha ganado peso dentro de los planes de inversión de las entidades de capital riesgo. El sector biotecnológico acumuló en 2011 una inyección de 38,2 millones de euros procedente de este tipo de fondos, lo que supone un incremento del 16,8% con respecto al año anterior, según datos de la Asociación Española de Entidades de Capital Riesgo (Ascri).

El adjunto a la presidencia de la patronal Asebio, Jorge Barrero, admite que «esta cantidad no cubre las necesidades de financiación del sector», pero advierte una mayor confianza en la biotecnología. Sólo otros cinco sectores protagonizaron subidas el año pasado. El resto experimentó descensos hasta tal punto

LA HOLANDESA GILDE PODRÍA REALIZAR SU PRIMERA INVERSIÓN EN ESPAÑA EN 2013

CRB INVERBIÓ HA LEVANTADO 30 MILLONES PARA EL PRIMER TRAMO DE SU FONDO

que la inversión global del capital riesgo en todos los sectores industriales descendió a una media del 8,2% con respecto a 2010. El desembolso total retrocedió hasta 3.233 millones de euros.

Las estadísticas muestran que el sector biotecnológico ocupa aún un lugar pequeño en los planes del capital riesgo. Pero el cierre de nuevos fondos especializados en España aseguran inversiones para los próximos años.

**DOS NUEVOS FONDOS.** Tanto Cross Road Biotech (CRB) Inverbio como Suanfarma Biotech ultiman el levantamiento de los primeros tramos de sendos fondos especializados en biotecnología. En el caso de la primera sociedad, la entrada de los primeros 30 millones de euros parece cuestión de días. Incluso la



Asebio destaca el aumento de la confianza, aunque la inversión no cubre las necesidades de financiación

## Protagonismo internacional

### Biospain, una oportunidad para atraer inversores

Durante la celebración de Biospain entre el 19 y el 21 de septiembre en Bilbao se producirán alrededor de 4.000 reuniones entre empresas e inversores, lo que le sitúa entre las cinco ferias biotecnológicas más importantes de todo el mundo. Entre 20 y 30 sociedades de inversión acudirán a la ciudad vasca para observar de cerca la evolución de la biotecnología española. Jorge Barrero, adjunto a la presidencia de Asebio, destaca que «Biospain es una oportunidad para mejorar la imagen de marca-país.

De momento, echamos en falta más apoyo institucional, a excepción del País Vasco».

La entrada de capital extranjero es una de las asignaturas pendientes. «La marca España se encuentra muy deteriorada y si añadimos la fase temprana en que se encuentra gran parte de las biotecnológicas existe un doble riesgo. Además el nivel de la prima de riesgo tampoco ayuda», añade Héctor Ara, presidente de Suanfarma Biotech.

La firma holandesa Gilde, con un fondo de 200 millones de euros,

es uno de los fondos extranjeros que mayor interés ha mostrado por el mercado español. «Buscamos empresas de capital expansión en España. Sabemos que es complicado. Sólo el 20% de las biotecnológicas españolas necesitan inversiones de entre tres y 10 millones de euros. Éstas son susceptibles de inversión», explica Julio Marco. El director de Desarrollo de Negocio de CRB Inverbio, Ángel Santos, es optimista: «Las que superen estos momentos de escaso capital saldrán reforzadas».

primera inversión podría producirse antes del verano. En 12 o 14 meses, espera lograr 30 millones adicionales.

Entre septiembre y noviembre, Suanfarma obtendrá 10 millones de euros para iniciar sus planes de inversión en España. La entidad que preside Héctor Ara espera lograr una financiación de cerca de 30

millones de euros para cerrar su segundo fondo.

Incluso sociedades europeas de capital riesgo como Gilde Healthcare trabajan desde hace años en España a la búsqueda de oportunidades de negocio. En 2013, podría producirse la primera inversión de esta entidad holandesa en el mercado español, cuyas compañías han madurado de

forma significativa en los últimos años.

**TRABAS.** «El sector biotecnológico español presenta hoy diferentes problemas en comparación con otros mercados europeos, como el escaso número de empresas de mayor tamaño y la falta de fondos especializados. Somos la novena

## Las cifras

**38,2 mll €**

Representa la cantidad que invirtió el capital riesgo en biotecnología en España en 2011, un 16,8% más con respecto a 2010.

**3.233 mll €**

Es la inversión de las sociedades de capital riesgo en todas las áreas industriales españolas. Supone un descenso del 8,2%.

**114**

Es el número de operaciones de capital riesgo en biotecnología que se cerró en España en 2011, según datos de Ascri.

potencia en producción científica pero nuestros especialistas carecen de conocimientos de gestión y una valoración de las compañías que difiere en la mayoría de los casos con la de los inversores internacionales», explica Julio Marco, Spanish Representative de Gilde Healthcare.

La exageración de los propietarios en la valoración de la propia empresa así como el deterioro que sufre la marca España aparecen como las principales causas del escaso interés que han mostrado los fondos de capital riesgo extranjeros.

SUANFARMA OBTENDRÁ 10 MILLONES TRAS EL VERANO Y ESPERA LOGRAR 20 MÁS

«Los inversores internacionales son el gran ausente del mercado español. Necesitamos más casos de éxito empresarial para atraer a fondos extranjeros», explica Ángel Santos, socio y director de Desarrollo de Negocio de CRB Inverbio, que prevé destinar entre el 10% y el 20% a proyectos de coinversión en Europa para atraer a socios internacionales a España.

Otro de los problemas que detecta Héctor Ara, presidente de Suanfarma Biotech, es el escaso número de empresas de capital expansión. «Con el retraso innovador que sufre España existen pocas oportunidades en capital desarrollo. Los inversores buscan proyectos con ebitdas sólidos. Se trata de una contradicción. Andalucía ha dado un paso adecuado separando su estructura de inversión en capital semilla y en capital desarrollo».